
:#a,':."n:nJ2±eELEgLTa±v.a.,.,.i~L- ESTADO D0  RIO GRANDE DO  NORTE

CAMARA MUNICIPAL DE LAGOA NOVA
`Vereador Vicente Alves de Souza"

conch v®toe aco-

ATA   DECIMA   QUARTA   SESSAO   DO   2°    PERIODO   ORDINARIO   DO
EXERCICIO     2022,     CORRESPONDENTE     AO     SEGUNDO     ANO     DE
LEGISLATURA  2021-2024,   REALIZADA  PELA  CAMARA  MUNICIPAL   DE
LAGOA NOVA NO DIA 10 DE NOVEMBRO DE 2022.

Aos dez (10) dias do mss de novembro do ano de dois mil e vinte e dois (2022),
na  Camara  Municipal  situado na  Praca Joao  Marinho  Dantas  N® 368,  Centre,
Lagoa Nova, Estado do Rio Grande do Norte, as 18:00h (dezoito horas), realizou
a  decima quarta sessao do segundo  periodo  ordinario do  exerc/cio de 2022,
presidida e secretariada respectivamente, pelos vereadores Lourival Francisco
da Silva Oliveira (Presidente), e Matheus Manoel de Medeiros (1° Secretario). 0
presidente convidou o 1° Secretario para fazer a verificagao de qu6rum, e em
seguida  a  chamada  dos  Vereadores  regisbando  a  presenca   de  Antonio
Domingos  Soares,  Cleiton  Wallace  da  Silva  Santos,  Eliabe  Davi  Alves,
Emnio Jos6  de  Medeiros,  Jos6  Miranda da Silva,  Josefa  Maria da Silva,
Lourival Francisco da Silva Oliveira, Luis Carlos da Silva Macedo, Matheus
Manoel de Medeiros e Paulo Eduardo Guimaraes, em ndmero move (10).
Regimentalmente, o Senhor Presidente declarou  aberta a sessao sob a
protecao  de  Deus,  e  autorizou  o  1°  Secretario  a  leitura  das  maferias
conforme  o  artigo  85  do  regimento  intemo.  Em  seguida,  autorizou  a
servidor da casa pare utar o sorteio dos vereadores destinado ao uso
da palavra no expedl®hto, conforme artigo 85. pafagrafo 6° do regimento
interno. Finalizado a .adeio, ai ..®cado em discussao e votagao a Ata da
decima segunda (138) sessaoapinaria do segundo perfodo legislativo de
2022,   tendo   sido   aprovada   por  unanimidade.   Logo   em   seguida,   foi
realizada a leitura dasseguintes materias: Offc]o N®347/2022 do Gabinete
do Prefeito, onde o assunto 6 e
N®34e/2022   do  Gabinete  de

as e transferencias voluntarias. Oficio
¢eito.   onde  o  assunto  e  exigencias  e

transfer6ncias voluntarias. ftyiigivento N® 219/2022 de autoria do Vereador
Emflio Jos6 de Medeiros, onto raquer da administra9ao municipal, que viabilize
a  recuperagao da  caixa  dwq|±* do  Pogo de  Bus na  Comunidade  Santa  Rita.
Requerimento  N°  226/2022  de  autoria  do  Vereador  Lufs  Cartos  da  Sitva
Macedo, onde requer da administraeao municSpE que seja providenciado pontos
de  WI-Fl  line  para  os  pacientes  do  Hospital  Municipal  Garibaldi  Alves  Filho.
Requerimento  N®  227/2022  de  autoria  do  Vereador  Luis  Carlos  da  Silva
Macedo, onde requer da administra9ao municipal, que seja providenciado pontos
de Wl-FI Iivre para os pacientes das unidades de postos de satlde do municfpio,
tanto os da zona urbana, come da zona rural.  Requerimento N® 228/2022 de
autoria do Vereador Paulo Eduardo Guimaraes,  onde requer da administraeao
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municipal,  que  seja  providenciado  a  constnlgao  de  unidades  de  panto  de
atendimento  medico  nas  Comunidades:  Barro  Branco,  Sitio  Sao  Francisco,
Macambira, Baixa Grande,  Santa Rita e Filgueira. Requerimento N® 229/2022
de    autoria   do   Vereador   Paulo    Eduardo    Guimafaes,    onde    requer   da
administracao  municipal,  que,  em  alusao  aos  101  anos  da  capela  de  nossa
senhora  da  concei9ao,  seja  entregue  a  Comunidade  do  Povoado  Manoel
Domingos a praga construida, e que essa entrega seja realizada no memento de
abertura  das  festividades  religiosas  daquela  comunidade.  Requer[mento  N®
230/2022 de  autoria do Vereador Paulo Eduardo  Guimaraes,  onde requer da
administra9ao municipal, que as secretarias municipais de meio ambiente e de
obras providenciem apoio aos propriefarios das casas de farinha do Municrpio
para regulariza9ao das mesmas junto aos 6rgaos competentes. R®querimento
Ne 231/2022 de autoria do Vereador Lourival Francisco da Silva Oliveira, onde
requer  da  administracao  municipal,  que  seja  realizado  a  poda  das  arvores
localizadas  prdximas  ao  calcadao  compreendido  entre  o  Hospital  Municipal
Garibaldi  Aives  Filho  e  o  p6rtico  de  entrada  da  cidade.   Requerimento  N°
232/2022   de   autoria   do   Vereador   Eliabe   Davi   Aives,   onde   requer   da
administracao municipal, que seja adquirido urn terreno para construgao de urn
abrigo para aco[her idosos em situacao de desamparo e vulnerabilidade social.
Requerimento Ne 233/2022 de autoria do Vereador Eliabe Davi Alves requer da
admlnistragao municipal. que a secretaria municipal de sat]de retome as sess6es
de hidroginastica para as pessoas idosas do nosso Municipio. Requerimento N®
234/2022  de  autoria  ¢ce  Vereadores  Eliabe  Davi  Alves  e  Paulo  Eduardo
Guimaraes, requerem que seja feito gestao junto aos 6rgaos competente para
que seja realizado o reSapeamstryto da RN-041, bern coma a constmu9ao da RN-
087 no trecho compreendido entre a Baixa Grande ate Tenente Laurentino Cruz.
Requerimento N® 235/2022 de autoria do Vereador Antonio Domingos Soares
requer da administracao municipal, que seja realizado o servico de manutenOao
e recuperaeao dos tratores da prefeitura para o corte de terra dos agricurtores.
Requerim®nto  N®  236/2022  ee aLftyia do Vereador Cleiton  Wallace da  Siiva
Santos,  onde  requer  que  sgja  realizado  o  cumprimento  ao  artigo  10  da  lei
municipal  N°  599/2017,  a qS|al  determina  o  pagamento  de  quinquenio  aos
servidores  do  Municlpio  de hagoa  Nova/RN.  Requerimento  N®  237/2022  de
autoria do Vereador Cleiton Wallace da Silva Santos, onde requer a CAERN e
CONISA,  que  o  planejamento  de  rodrzio  de  abastecimento  de  agua  seja
rep]anejado para que zona rural do nosso municlpio receba agua per quatro dias,
bern  come  que  seja  visto  a  possibilidade  tecnica  de  abastecer,  de  maneira
concomitante, urn setor da cidade e outro da zona rural. Ivlo§ao N®114/2022 de
autoria de todos os vereadores, ao Sr. Iranildo Aciole da Silva, Vice-Prefeito de
Lagoa Nova, em parabenizagao pelo seu natalfcio ocorrido em 06 de novembro
de 2022.  Mo€ao N®115/2022 de autoria do Vereador Emllio Jose de Medeiros,I
a Sra. Paula Francinete Bezerra, em comemora€ao pelo seu natalfcio
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em 09 de novembro de 2022. Mo95o N®116/2022 de autoria do Vereador Paulo
Eduardo Guimaraes, ao Sr. Lusiano da Silva Pereira, em comemoraeao pelo seu
natallcio ocorrido em 03 de novembro de 2022.  Mocao Nell7/2022 de autoria
de todos os vereadores, aos integrantes lagoanovenses que estao trabalhando
no  CENSO  2022.  Encerrada  a  leitura  das  materias,  o  Senhor  Presjdente
declarou facultada a palavra aos Vereadores pelo tempo maxjmo de 10 minutos]
conforme  o  sorteio.  a  Veroador  Paulo  Eduardo  Guimaraes  -  Iniciou  seu
pronunciamento  agradecendo  pelo  iniciou  da  recuperaeao  das  estradas  na
Comunidade Sao Francjsco e Macambira, disse que vai continuar reivindicando
melhorias has estradas, mas agradece ao Prefeito Luciano Santos por atender
as  demandas  dos  lagoanovenses.  Parabenizou  a  Secre(aria  de  Obras  pela
execugao da recuperacao.  e disse que apesar do maquinario nao ser o ideal,
mas o servigo esta ficando de qualidade. Comentou qile espera que esse serviap
seja  realizado em  todas as comunidades,  pois,  todas  as estradas vicinais do
Municfpio  esfao  necessitando  de  reouperacao.  Comentou  sobre  urn  tomeio
leiteiro onde participou na cidade vizinha de Tenente Laurentino Cruz, comentou
sabre o trabalho que vein sendo desenvolvido pela Gestao daquele Munic/plo
em virtude da agricultura e pecuaria.  e que esse trabalho tamb6m  poderia ser
melhorado aqui em nosso Municfpio,  relembroLJ de uma de suas lutas que 6 a
volta da inseminacao artificial que e de grande importancia para o produtor rural.
Parabenizou tambem a nomea9ao da senhora Maria de Lourdes de Azevedo,
come  desembargadora  do  TJRN,  natural  de  Lagoa  Nova,  e  filha  de  urn  dos
grandes desenvoivedore* do Municrpio, o senhor Chic6 Bemardino. 0 Vereador
Cleiton Wallace da Silva Santos - lniciou seu pronunciamento lamentando o
falecimento precoce do lagoancaEnse popularmente conhecido como Ded6,  e
deixa  os  seus  sinceros  votos  de  pesar  a  famnia.  Comentou  sabre  os  sous
requerimentos   apresentados   na   sessao,   urn   trata   sobre   a   questao   do
abastecimento hidrico da zona rural do Munjcipio. Comentou sabre sue ida ate
a barragem Armando Ribeiro, e sobre uma conversa que teve com urn servidor
da CAERN, onde ele explicou a camplexidade que e a abastecimento da adutora
da Serra de Santana. tais como a altura. distancia do manancial e o nt)mero de
resid6ncias abastecidas.  Ele informou que o problema atual do abastocimento
se   da   em   virtude   de   uma   das   sete   estag6es   estar  com   problemas   no
bombeamento.  Comentou  que  atraves  do  seu  requerimento  solicita  para  a
CAERN e a CONISA, que o rodizio que vein sendo rea[ieado entre a cidade e
zona rural,  possa aumentar urn dia  para a zona rural, ficando quatro dias de
abastecimento na zona rural e tres dias para a cidade, e com isso ele acredita
que  possa  amenizar  este  problema,  tendo  em  vista  a  falta  de  chuvas  que
enfrenta nosso semiarido.  Comentou tamb6m sobre o seu outro requerimento
onde faz a reivindicaQao sobre o cumprimento ao artigo 10 da lei municipal N°
599/2017,  o  qual  detemiina  o  pagamento  de  quinquenio  aos  servidores  do
Municipio de Lagoa Nova, espera que a  Gestao  Municipal  possa atender sua
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reivindicacao e pede o apoio dos colegas vereadores nesta luta.  0 Vereador
Emfllo   Jos6   de   Medeiros   -   Iniciou   seu   pronunciamento   lamentando   o
falecimento    do    lagoanovense    Jos6    Vitoriano    dos    Santos,    conhecido
popularmente  por Dede,  e extema  os  seus sentimentos  a famrlia.  Comentou
sabre i]m requerimento do seu mandato, onde so[icitou a instalacao de pantos
de  internet com Wl-Fl  nos  pontos de 6nibus da  Baixa  Grande,  onde sera  de
grande  importancia,  tendo  em  vista  que  naquele  local  nao  possui  sinal  de
nenhuma operadora, e muitos populares que chegam naquela parada nao ten
come se comunicar com  ningu6m,  em  especial  no hofario notumo.  Comentou
sobre sua  conversa com  o Secrefario  de  Obras  o senhor Assis  Felipe,  onde
solicitou a recupera€ao das estradas vicinais do Munici'pio, e as reivindicag6es
da  populagao, tambem  agradeceu  per todo trabalho ja realizado em  a[gumas
estradas.  Parabenizou  o  Vice-Prefeito  lranildo  Aciole  pelo  seu  natalicio,  que
ocorreu  no  drtimo  domingo,  extemou  sous  votos  de  parabens  ao  mesmo.
Parabenizou  sua  comadre  Vit6ria  Farias,  coordenadora  do  Posto  de  Satlde
Aberiado Macedo,  pelo seu natall.cia. E tambem parabenizou Pauljnha, esposa
do senhor Quincas, tambem pelo sou natallcio. a Vercador Eliabe Davi Alves
-   lniciou   seu   pronunciamento   comentando   sabre   a   nomeacao   de   uma
lagoanovense pare assumir a cargo de desembargadora do Tribunal de Justice
do Rio Grande do Norte, a senhora Maria de Lourdes Medeiros de Azevedo. Fez
uma  leitura  da  carreira  da  senhora  mencionada  acima,  onde  ingressou  na
carreira do magisterio pDblico no ano de 1986,  6 pds graduada em direito civil
pela  UFRN,  ja  exerceu-  as  func6es  de  Promotora,   Corregedora   Geral   do
Mjnisterio Pdblico, e atualmente o cargo de Procuradora de Justiga do Minisferio
Ptlblico do Rio G[ande do Norfe,.cargo este que ocupa desde 1999. Comentou
que esta nomeacao 6 noticia mos principais jomais e portais de notfcias,  disse
que este e urn memento de emocao e aJegria para todo§ os lagoanovenses, A
nomea€ao foi atrav6s da Govemadora  do Estado.  Fatima  Bezerra.  Comentou
tamb6m sobre os seus requerimentos apresentados na sessao, onde solicita que
a  Secretaria  de  Sat]de  retome  com  as  sess6es  de  hidroginastica  para  as
pessoas idosas do Municipio, ressaltou a importancia do projeto, tendo em vista,
que  mu.rtos  idosos  sao  aposentados  com  apenas  urn  salario  minjmo.  e  nao
possuem  condig6es financeiras  para  pagar esse tipo de  atendimento.  0  seu
outro requerimento solicita  que a  Gestao  Municipal possa  adquirir urn terreno
para constru€ao de urn abrigo papa acolher idosos em situa€ao de desamparo e
vulnerabilidade social do Municipio. 0 Vereador Luis Carlos da Silva Macedo
-Iniciou seu pronunciamento comentando sobre a reouperapao das estradas, e
espera que as maquinas possam se deslocar para a setor do Umarizeiro, Barro
Branco e Macambira, pois, sao setores que encontra-se em sfroacao critics de
tfafego.  Comentou  sobre uma conversa que teve com a Secrefaria de Saode
Livia  Moura,  onde foi tratar de assuntos relacionados ao  Posto de  Sadde  do
Distrito  Manoel  Domingos,  e  segundo  ele foi  muito  ben  recebido.  Comentou
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sabre a sua reivindica€ao para tor pontos de internet com Wl-Fl line nos postos
de  satlde,  pois  6  urn  servigo  de  suma  imporfencia,  especialmente  para  que
alguns  pacientes  possam  se  comunicar  com  familiares  quando  necessario.
Comentou  tamb6m  sobre  a  questao  da  inseminacao  arfuficial  dos  animais  do
nosso Municlpio, e ressaltou a importancja dessa causa para a bacja leiteira de
Lagoa Nova. 0 Vereador Jos6 Mirahda da Silva -lniciou seu pronunciamento
lamentando a morte precoce do popular Jos6 Vltoriano dos Santos, conhecido
popularmente  coma  Ded6,  e  extema  os  sous  sinceros  votes  de  pesar  aos
familiares. Comentou tamb6m sabre a situaeao do abastecimento da adutora da
Serra de Santana.  Disse que e pessimista na solugao desse problema, ja que
essa situa9ao quem vein ocorrendo nao e de agora, mas de muito tempo atfas,
que acredita que s6 podefa ser resoivida com a conclusao da Adutora Serid6, e
relembrou que a popula9ao e quem mais sofre com toda essa situa9ao gerada
pelo CONISA afeta diretamente na vida de muitas pessoas do Municipio, relatou
a dificuldade que muitos estao tendo para tor o acesso a agua potavel. e que
muitas vezes passam meses sem ter uma gota de agua nas suas tomeiras, mas
que a conta chega sempre em dja. a Vereador Antonio Domingos Soares -
lniciou  seu  pronunciamento  lamentando  a  morte  precoce  do  lagoannovense
Dede, e extemou seus sentimentos a famflia, tambem lamentou a morte do primo
dele conhecido por Oliveira.  do Sftio Buraco da Lagoa.  Parabenizou a Gestao
pelo inicio na recuperacao das estradas,  inclusive em  urn trecho do Sftio  Sac
Francisco, e disse que logo ira se estender para as demajs comunidades, e§pera
que esse serviap possa ser realizado para melhorar o trafego de veloulos nas
comunidades do Municlpio. Tamb6m cobrou melhorias para a RN-041, tendo em
vista o desgaste do afasto e o grande ndmero de buracos na via que liga Lagoa
Nova e Currais Novos, e disse que espera provjdencias do Govemo do Estado.
Comentou tambem  sobre a situa¢ao da adutora  da Serra  de Santana,  que e
administrada  pelo CONISA,  e tern causado diversos transtornos a  popula9ao,
onde muitas comunidades passam ate me§es sem receber o abastecimento de
agua,  mas  que  cobra respostas e providencias  par parfe dos responsaveis e
espera a soluoao do problema. Encerrado os pronunciamentos, deu-se inl'cio
a  ordem  do  dia  para  votacao  das  maferias,  conforme  o  artigo  88  do
regimento intemo, a Senhor Presidente colocou em discussao e votaeao
o  Requ®rimento  N®  219/2022  de  autoria  do  Vereador  Emllio  Jos6  de
Medeiros, tendo sido aprovado per unanimidade. Discussao e vota9ao os
Requerimentos N® 226 e 227/2022 de autoria do Vereador Luis Carlos da Sirva
Macedo,  tendo  sido  aprovados  por  unanimidade.  Discussao  e  vofacao  os
Requerimehtos N®22e, 229, 230/2022 de autoria do Vereador Paulo Eduardo
Guimafaes,  tendo  sido aprovados  por unanimidade.  Discussao e votagao a
Requerimento N° 231/2022 de autoria do Vereador Lourival Francisco da Siiva
Oliveira,  tendo  sido  aprovado  per  unanimidade.  DiscLissao  e  vofa§ao  os
Requerimentos  N®232 e 233/2022 de autoria do Vereador Eliabe  Davi Alves,
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tendo sido aprovados per unanimidade, Discussao e vota9ao o Requerimehto
N° 234/2022  de  autoria  dos Vereadores  Eliabe  Davi  Aives  e  Paulo  Eduardo
Guimafaes,  tendi  sido  aprovados  por  unanimidade.  Dlscussao  e vofagao  o
Requerimento NP235/2022 de autoria do Vereador Ant6nio Domingos Soares,
tendo    sido    aprovado    par    unanimidade.     DjsciJssao    e    votagao    os
Requerlmentos Ne236 e 237/2022 de autoria do Vereador Cleiton Wallace da
Siiva Santos, tendo sido aprovados par unanimidade. Vota§ao Ivlocao N°111  e
115/2022 de autoria do Vereador Emilio Jos6 de Medeiros. tendo sido aprovadas
par   unanimidade,   Vota§ao   Mocao   N®114/2022   de   autoria   de   todos   os
vereadores, tendo sido aprovada por unanimidade. Votaeao Mo§ao N®116/2022
de  autoria  do  Vereador  Paulo  Eduardo  Guimaraes,  tendo sido  aprovada  por
unanjmidade. Votacao Mocao N°117ra022 de autoria de todos os vereadores,
tendo sido aprovada por unanimidade. 0 Senhor Presidente facultou a palavra
para as comunicag6es de lideran9as que assim desejarem usa-Ia, pelo tempo
maxima de 5 minutos, conforme o aTtigo 85 do regimento intemo. Nada havendo
a ser tratado, o senhor presidente agradeceu a presence de todos e declarou
encerrados os trabalhos desta sessao, convocando para a pr6xima sessao no
dia  17  de  novembro  de  2022.  Camara  Municipal.  Plenario  Jos6  Jer6nimo  da
Silva, Lagoa Nova/RN,10 de novembro de 2022.
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